



Binger St. Rochusbruderschaft von 1754 e.V.

20.1.2025

Rundbrief an die St. RochusBruderschaft

Liebe Mitglieder der St. Rochusbruderschaft zu Bingen !

Viele Mitglieder habe ich in diesem Jahr bereits persönlich begrüßen dürfen, den anderen wünsche ich noch auf diesem Wege ein glückliches und segensreiches Neues Jahr!

Ein kurzer Blick zurück sei mir gestattet: Die Bruderschaft hat während der Adventszeit wieder ein nettes Sümmchen an Spendengeld durch den Verkauf unseres traditionellen Kuchens „Rochusberger Dach“ eingenommen. Wir haben 10% mehr Kuchen verkauft als im Vorjahr und einiges mehr an Spenden bekommen. Auf den Weihnachtsmärkten in Büdesheim und in Bingen waren wir jeweils mit einem Stand vertreten. Herzlichen Dank an alle, die sich hierfür ehrenamtlich beteiligt haben.

Die Christmette in der Rochuskapelle begann erstmals bereits um 22.00 Uhr. Etwa 30 Minuten vorher hat uns unsere Musikerin Claudia Beck mit zwei weiteren Musikern auf diese Messe eingestimmt. Der Gottesdienst war sehr gut besucht, wohl auch wegen des früheren Beginns.

Auch die gemeinsam vom Binger Weinschatz und der Rochusbruderschaft gestaltete Messe zur Johannisweinweihe war sehr gut besucht. Festredner war Herr Dr. Peter Frey, der vielen von uns aus dem Fernsehen bekannt ist. Seine Rede lege ich diesem Schreiben bei. Im Anschluss trafen sich noch viele zum Essen in der Vinothek.

Doch nun zu 2025: gestern fand die feierliche Inauguration unserer neuen Pfarrei in Anwesenheit von Seiner Exzellenz Prof. Dr. Peter Kohlgraf, Bischof von Mainz, in unserer Basilika Sankt Martin statt. Wir sind nun Teil der Pfarrei Heilige Hildegard von Bingen, Rhein und Nahe. Das Pontifikalamt war sehr würdevoll und feierlich und danach gab es einen fröhlichen Ausklang mit heißer Suppe, Kaffee und Kuchen und natürlich auch einem Glas Wein im Kulturforum.

Leider ist das Dach des Hisselbildchens, das bereits durch einen umgefallenen Baum im letzten Jahr leicht beschädigt worden war, durch den Sturm vor zwei Wochen schwer in Mitleidenschaft gezogen worden. Eine der 6 großen Metallplatten ist um 50 cm verschoben bzw. umgeklappt worden. Wer mir einen Kontakt zu einem Dachdecker nennen kann, der das Dach wieder in Ordnung bringt, bekommt von mir nach Abschluß der Arbeiten eine gute Flasche Wein geschenkt.

Und nun noch einige Termine zum Vormerken in die neuen Kalender:

Am **6.4.** wird Herr Regionalkantor Alexander Grün nach der Messe in der Rochuskapelle ein **Orgelkonzert** geben. Darauf dürfen wir uns schon sehr freuen, denn die Virtuosität und die erfrischende Art Orgel zu spielen garantiert einen genußvollen Vormittag in der Fastenzeit.

Am **6.5.** findet die **Pfarreiwallfahrt nach Fulda** statt. Auf dieser Fahrt wird auch das Grab unseres ehemaligen Präses Herrn Pater Elmar Theisen besucht werden. Anmeldung hierzu über die Pfarrei Heilige Hildegard von Bingen. Näheres im Hildegard Boten Nr.1 auf Seite 37.

Am **24.5.** werden wir unseren **Bruderschaftsausflug** durchführen. Es wird in diesem Jahr in die **Abtei Münsterschwarzach** gehen, in der der bekannte Pater Anselm Grün wirkt. Details werden derzeit noch ausgearbeitet, aber ich bitte jetzt schon darum, sich den Termin fest zu notieren.

Zu guter Letzt möchte ich noch an unseren Stammtisch am 5. Februar erinnern, der ab 19 Uhr im La Sera am Neff-Platz stattfinden wird. Ein Tisch ist für die Rochusbruderschaft reserviert.

Herzlichst

Ihr / Euer Manfred Psiorz

gez. *Prof. Dr. Manfred Psiorz*

Brudermeister